

BAB V. KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, maka dapat ditarik kesimpulan pada penelitian ini, yaitu:

1. Teridentifikasi risiko harga pada usahatani tomat di Nagari Alahan Panjang yaitu risiko penurunan harga dan risiko fluktuasi harga. Penurunan harga terjadi akibat adanya penurunan permintaan pasar, jumlah produksi tomat yang tinggi, adanya persaingan dengan tomat dari luar daerah, pengaruh kualitas hasil produksi serta adanya hasil produksi yang tidak terjual. Sedangkan risiko fluktuasi harga terjadi akibat pengaruh permintaan pasar yang tidak menentu, adanya ketentuan harga dari pasar, pengaruh jumlah produksi serta adanya penetapan harga oleh toke.
2. Tingkat risiko harga pada usahatani tomat di Alahan Panjang Kabupaten Solok memiliki tingkat risiko sebesar $0,53 > 0,5$. Artinya tingkat risiko harga pada usahatani tomat di Alahan Panjang, Kabupaten Solok tergolong tinggi. Hasil peramalan harga jual tomat menunjukkan bahwa risiko harga tomat dapat terjadi pada bulan April karena memiliki harga jual yang paling rendah. Manajemen risiko yang dilakukan oleh petani tomat di Alahan Panjang yaitu meningkatkan pemeliharaan, melakukan penyisipan tanaman lain, melanjutkan panen, melakukan pengolahan pascapanen, mengganti dengan tanaman lain, tidak melakukan panen. Manajemen risiko tersebut dikelompokkan oleh peneliti dalam dua strategi yaitu strategi preventif dan strategi mitigasi. Strategi preventif dengan meningkatkan pemeliharaan tomat dan melakukan penyisipan tanaman lain. Sedangkan strategi mitigasi dilakukan dengan melanjutkan budidaya tomat, melakukan pengolahan pascapanen, mengganti tanaman tomat serta tidak melanjutkan budidaya tomat.

B. Saran

Berdasarkan kesimpulan pada penelitian ini, dapat diberikan saran sebagai berikut :

1. Petani tomat di Alahan Panjang, Kabupaten Solok dapat menghindari terjadinya risiko harga pada usahatani tomat dengan tidak menanam tomat pada bulan April karena harga jual tomat yang rendah.
2. Bagi pemerintah, agar dapat memberikan perhatian lebih kepada petani tomat di Alahan Panjang, Kabupaten Solok dengan memberikan informasi terkait harga jual tomat di Alahan Panjang, Kabupaten Solok dan penyuluhan terkait pengolahan tomat.

